

Terra Botanica, le monde des plantes

Depuis son ouverture en 2010, ce parc de 12 hectares se veut ludique et pédagogique afin de mettre l'univers des plantes à la portée de tous les visiteurs. Un but qui prend aujourd'hui toute son importance.

Texte et photos **Célia Robin**



Parcours en barque

Terra Botanica se situe près d'Angers, à la périphérie d'une zone d'intérêt écologique, faunistique et floristique. Créé sur le site d'un ancien aérodrome désaffecté, le parc aurait pu simplement proposer des animations ludiques destinées au divertissement du public. Mais l'enjeu visé dès le départ était tout autre : dans cette région où le végétal prend une part importante dans l'économie locale, il fallait persévérer dans cette voie et placer l'univers des plantes au cœur des animations. Confiée au paysagiste Thierry Huau, la conception des lieux rassemble ainsi des paysages diversifiés, et des parcours ludiques dont le végétal constitue la matière principale, servant autant de décor que de support de la connaissance. A l'heure où l'on prend conscience que la biodiversité est en danger, ce parc offre l'opportunité de se plonger dans l'histoire des plantes, leurs divers usages, leur voyage à travers les époques et les continents, et de comprendre leur intérêt pour la préservation des ressources de la planète.

RACONTER LE VÉGÉTAL

Sur les 12 hectares dédiés, l'aventure attend le visiteur dans chaque partie du parc, car l'objectif annoncé est de le familiariser avec les plantes du monde entier. Luxuriants, tous les parcours offrent une étonnante palette végétale, qu'elle soit locale ou acclimatée. Des centaines d'espèces et de variétés cohabitent, dont une partie d'obtentions horticoles de l'Anjou. Les animations sont conçues de telle façon que les différents publics de tous âges trouvent matière à se divertir en ayant également la possibilité d'apprendre. La transmission de la connaissance se fait par le biais d'expériences sensorielles proposées au cours de nombreux ateliers et par la surprise engendrée par les mises en scènes végétales.

Là, le visiteur découvre le goût des fleurs ou des épices, ici, il teint des tissus à l'aide des plantes tinctoriales, un peu plus loin il participe à la récolte du raisin. Entre l'ogre végétal hirsute qui convie à découvrir les

légendes régionales, la forêt primaire d'où jaillissent des geysers, et la balade en barque au cœur des plantes à fleurs de l'Anjou, il y a de quoi s'émerveiller. Un voyage au centre de la plante permet de comprendre la physiologie de celle-ci tout en se prenant pour une goutte d'eau. Le même but est clairement suivi avec le voyage en coquilles de noix, où le visiteur traverse une mer de feuillages à 4 m du sol. Quant au champ de dahlias, il présente toutes les formes de fleurs et de couleurs existantes dans ce genre végétal.

Un autre parcours emmène le visiteur dans une succession de paysages, passant d'un milieu aride peuplé de cactées à une serre tropicale humide puis au grand nord où la nature glacée fait frissonner sous la ramure des conifères. La serre aux orchidées et celle des papillons, reconstituant le milieu tropical naturel des lépidoptères, offrent elles aussi des sensations fortes.



L'Ogre végétal